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https://www.100test.com/kao_ti2020/22/2021_2022__E5_BF_AB_E

8_AF_84_EF_BC_9A_E4_c26_22003.htm 近日，针对广大驾驶

员反映强烈的公路不合理限速问题，安徽省亳州市纠风办会

同市有关部门对辖区内国道、省道限速标志牌进行了清理整

顿，拆除了１０４块设置不合理的“限速牌”，将公路限速

从每小时４０公里提高到每小时５０公里，辖区内１０５、

３１１两条国道全线限速每小时８０公里。此举得到了各方

好评。 ２００５年以来，公路不合理限速问题成了当地公众

关注和争议的一个焦点。由于一些公路路段限速过低，有些

驾驶员在行驶中稍加油门就会因超速被罚款。不少驾驶员认

为，限速本是为了保障公众的交通安全，但在一些地方却成

了交警部门“创收”的手段。个别交警还以限速为由乱查车

、乱罚款，让人怀疑交警执法的正当性。公路“限速牌”在

司机心目中成了“罚款牌”。 面对群众的疑惑，相关部门的

态度却是需要“从长计议”。在记者采访中，一些部门工作

人员表示，公路限速问题比较复杂，不仅牵涉公安、公路及

地方相关部门，还存在法律、法规、政策方面的因素，解决

起来比较麻烦，需要“研究”。 亳州市清理“限速牌”的事

实证明，限速问题难解决，并非因为问题本身有多么复杂，

主要是因为有关部门不肯劳神费力。因为，类似问题在某些

官员心目中是“小事情”，解决好了也出不了多大的政绩，

还会减少小团体的利益。就拿清理“限速牌”来说，把限速

从６０公里提高到８０公里，违章的少了，交警的罚款就会

下降。 然而，清理几块“限速牌”，就能树立一方和谐人心



。这再次说明，对于执政党及其政府来说，“群众利益无小

事”是个真理。刚刚结束的十六届六中全会将构建社会主义

和谐社会提到了前所未有的高度，一系列要求和部署都贯穿

着以解决人民群众最关心、最直接、最现实的利益问题为重

点这根红线。构建和谐社会，不是冠冕堂皇的口号，只有在

一件件解决涉及百姓切身利益的小事中才能实现。 希望亳州

市清理“限速牌”的行为能给各地以启发，凡是损害社会和

谐与发展的各种“牌子”，都应当尽快清理、拆除。 100Test 
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